



## La antología de Fina García Marruz llena la ausencia de la poetisa en España

**CARMEN SIGÜENZA**

MADRID. La poeta cubana Fina García Marruz, de 88 años, no puede venir a España a recoger el Premio Reina Sofía de Poesía Iberoamericana de manos de la Reina de España, pero sus versos están ahora más presentes que nunca gracias a la publicación de la antología '¿De qué, silencio, eres tú silencio'.

Se trata de una antología que ha editado la Universidad de Salamanca y Patrimonio Nacional y que forma parte de este prestigioso galardón, que entregará la Reina Sofía al hijo de la poeta el próximo lunes en Salamanca y que incluye doce poemas inéditos y diversos manuscritos de esta poeta del silencio.

Nacida en la Habana en 1923, Marruz es la poeta viva más importante de Cuba, pero también la menos conocida de la isla por las pocas publicaciones que de

ella hasta el momento había en España.

Y es el hijo de la poeta, el músico José María Vitier, quien estos días está en España para ser la voz de su madre, y quien hoy ha asistido a la presentación de la antología. Vitier recogerá el premio el lunes en un acto que este año se traslada a Salamanca con motivo de la 60 edición del premio. «A mi madre -explicó Vitier- los premios la embarazan, la ponen muy nerviosa, no le gustan, pero tengo que decir que, por primera vez, este premio lo ha recibido de manera gozosa. La ha alegrado mucho, porque lo recibe en nombre del grupo 'Orígenes', que más que una generación de poetas era una familia, y porque viene de España, y es que a mi madre hay quien la considera más hispanoamericana que latinoamericana, y yo estoy de acuerdo».